
Fachschaftsinitiative Lehramt
Geschwister-Scholl-Str. 7
10099 Berlin
fsi-lehramt@googlemail.com

Berlin, den 04.05.2010

Antrag für eine Initiative FSI Lehramt des Studierendenparlamentes

Antragstellerin: Fachschaftsinitiative Lehramt HU Berlin

Hiermit beantragen wir, die Fachschaftsinitiative Lehramt, den Status als Initiative des 
Studierendenparlamentes. 
Wir sind eine Fachschaftsinitiative die, erstmals an der HU, die Funktion übernehmen will, die 
Interessen der Lehramtsstudierenden an der Universität zu vertreten. 
Die Lehramtsstudierenden sind momentan auf alle Fakultäten verstreut und können so kein 
Bewusstsein für die gemeinsamen Probleme, Chancen und Herausforderungen ihres späteren 
Lehrer_innenberufs entwickeln. Es fehlt an unsere Universität ein Ort der kritischen 
Auseinandersetzung um pädagogische und didaktische Fragen.
Zudem gibt es faktisch keine Möglichkeit für die Lehramtsstudierenden, ihrer Kritik an den 
desolaten Zuständen der Lehrer_innenbildung an der HU Ausdruck zu verleihen und in 
organisierter Form ihre Rechte zu vertreten. Dabei gibt es viele Ansatzpunkte für Kritik: in der 
Lehrer_innenausbildung sind Massenveranstaltungen die Regel, es gibt keine Wahlfreiheit, es findet 
kaum eine kritische Evaluation der Lehrinhalte statt, viele Verstanstaltungen gehen an den 
Interessen der Studierenden an einer adäquaten Lehrer_innenausbildung komplett vorbei, in der 
Gemeinsamen Kommission für LehrerInnenbildung sind Studierende kaum vertreten. 

Viele Studierende sind nicht in der Lage, sich einen Überblick über die verwirrende Komplexität 
der Studienanforderungen zu verschaffen, da es keine ausreichenden Beratungsangebote gibt.

Deshalb sehen wir unsere Aufgaben als Folgende an:

- den Aufbau eines Komunikationsnetzwerkes von Lehramtsstudierenden,
- Studienberatung,
- Erstsemestereinführungen,
- Vertretung der Interessen von LA-Studierenden in den akademischen Gremien,
- Vermittlung zwischen Lehrenden und Studierenden,
- kritische Erweiterung und Begleitung des erziehungswissenschaftlichen Lehrangebotes.

Wir stellen diesen Antrag an das Studierendenparlament, da wir als Vertretung der 
Lehramtsstudierenden nicht auf das übliche Budget einer Fachschaft zugreifen können. 

Mit freundlichen Grüßen,

Die Fachschaftsinitiative Lehramt


